



ZVZ

Zürcherischer Verband der Zivilstandsbeamtinnen und Zivilstandsbeamten

Jahresbericht der Präsidentin für das Jahr 2022

Geschätzte Mitglieder
Sehr geehrte Damen und Herren

1 Einleitung

Im Jahr 2022 durften wir endlich wieder das Verbandsleben im üblichen Rahmen geniessen! Selbstverständlich hoffe ich, dass Ihr auch die privaten Aktivitäten und Begegnungen wiederaufnehmen und auch entsprechend geniessen konntet.

2 Geschäftsbericht Vorstand

2.1 Vorstandstätigkeit

Von den drei üblichen Vorstandssitzungen, fanden zwei virtuell statt. Denn aus den vorherigen Jahren haben wir durchaus auch den grossen Nutzen von neuen Arbeitsformen und –mitteln schätzen gelernt.

In Punkto Vernehmlassungen gab es nicht nur im Vorstand einiges zu besprechen und überlegen. Wie üblich haben wir die Mitglieder zu ihrer Meinung befragt und rege Rückmeldungen erhalten, vielen Dank für Euer Interesse.

Selbstverständlich sind diese dann auch entsprechend in der Stellungnahme eingeflossen.

Der Verband nahm zu folgenden Vernehmlassungen Stellung.

- RK-N zur Umsetzung der parlamentarischen Initiative 17.523 n Pa. Iv. (Stamm) Walliser. *Ermöglichung von Doppelnamen bei der Heirat*
- Bundesgesetz über den elektronischen Identitätsnachweis und andere elektronische Nachweise (E-ID-Gesetz, BGEID)
- Teilrevision der kantonalen Zivilstandsverordnung (Verzicht auf Gebühren bei Umwandlungen von eingetragenen Partnerschaften in eine Ehe)
- Totalrevision der Kantonalen Bürgerrechtsverordnung

2.2 Mitgliederbestand

Per Ende Januar hatten wir einen Mitgliederbestand von Total 160. Davon waren 144 amtierende, im Zivilstandswesen beschäftigte Personen. 16 Mitglieder sind ehemalige im Zivilstandswesen beschäftigte Personen (pensionierte und Ehren-Mitglieder). Es freut uns sehr, dass die Mitgliederzahl leicht angestiegen ist.

2.3 Jahresrechnung

Im 2022 wird eine Vermögensminderung von Fr. 1'443.58, von Fr. 17'322.69 auf Fr. 15'879.11, ausgewiesen. Dies lässt sich primär mit der erfreulich hohen Teilnehmerzahl bei der Generalversammlung in Winterthur erklären.

2.4 Generalversammlung

Endlich war es soweit und nach der zweimaligen Verschiebung konnte die ordentliche Generalversammlung des ZVZ im Technorama Winterthur abgehalten werden. Dies sogar mit einem tollen Teilnehmerrekord von 99 Personen. Herzlich begrüsst wurden insbesondere die erstmals an der GV des ZVZ anwesenden neueren Mitglieder aus dem Kanton Schwyz.

Die ordentlichen Geschäfte konnten wunschgemäss abgehalten werden und der anschliessende Apéro fand in einer speziellen Umgebung statt. An unzähligen Experimentierstationen konnten die Anwesenden Naturphänomene mit allen Sinnen erleben und manipulieren, um die Welt im doppelten Sinne des Wortes zu «begreifen».

Gekrönt wurde dieser Ausflug in die faszinierende Welt der Naturkräfte mit einer von der AXA ARAG Rechtsschutz Versicherung gesponserten Blitz-Show welche auch wieder zum Mitmachen einlud.

2.5 Herbstanlass

Am 08.11.2022 fand der Herbstanlass des ZVZ in Dürnten statt. Man traf sich im KMM Klangmaschinenmuseum und rund 30 Verbandsmitglieder liessen sich während den Führungen in die faszinierende Welt von Klangmaschinen entführen. Das Museum zeigt die gesamte Bandbreite der mechanischen Musikinstrumente. Die Ausstellung veranschaulicht auf heitere Art und Weise wie diese Musikautomaten in das kulturelle und gesellschaftliche Leben vergangener Epochen eingebunden waren und wie sie unser Leben bis heute prägen und bereichern.

Von Zylindermusikdosen, Flötenschränken, Puppenautomaten zu selbstspielenden Klavieren, Orchestrien und Phonographen ist alles zu sehen. Äusserst imposant sind die Jahrmarkt- und Konzertorgeln, die im grossen Orgelsaal bewundert werden können. Selbstredend liessen es sich die Mitglieder auch nicht entgehen auf dem alten Karussell Platz zu nehmen und mit glänzenden Augen nochmals in die eigene Kindheit einzutauchen. Beim abschliessenden gemütlichen Essen konnte dann noch die Kameradschaft gepflegt werden. Dem ZA Rüti danke ich an dieser Stelle nochmals für die tolle Idee sowie die ganzheitliche Organisation.

3 Eidgenössischer Fachausweis

Die Gratulationen an die glücklichen AbsolventInnen des Eidg. Fachausweises aus dem ZVZ konnten vor Ort anlässlich GV ZVZ mittels Übergabe eines kleinen Geschenkes und unter grossem Beifall der Anwesenden vorgenommen werden.

Schön zu erleben, wie sich die Zivilstandsfamilie vergrössert und verjüngt!

4 Schlusswort

Gefühlt wird alles immer schneller, hektischer und uns bleibt immer weniger Zeit für die so wichtigen zwischenmenschlichen Begegnungen. Die zahlreichen, manchmal auf den ersten Blick unliebsamen, Veränderungen im Zivilstandswesen sind jedoch nötig um das Leben der Bevölkerung auch künftig im Zivilstandsregister abbilden zu können. Gleichzeitig machen gerade diese Veränderungen und die individuellen Situationen unseren Beruf so einzigartig. Es wird nie langweilig und wir wissen unsere Dienste sind nicht nur zu erledigen, sondern werden von der Bevölkerung auch sehr geschätzt.

Dies ist auch der Grund weshalb mir und hoffentlich auch Euch, unsere Aufgaben mit all den wertvollen Begegnungen nach wie vor grosse Freude bereiten.

VIELEN DANK für Euer Engagement!

Danke für Euer Vertrauen – ich hoffe auf eine baldige Begegnung mit Euch !!!

**Zürcherischer Verband der
Zivilstandsbeamtinnen und
Zivilstandsbeamten
Angelika Zika, Präsidentin**



Kloten, im Januar 2023